

Rezensionen



Umseitig:

Der Bronzeschatz vom Forum von Bavay in Nordfrankreich, dem antiken Bagacum Nerviorum an der Via Belgica, wurde 1969 entdeckt. Er besteht aus 370 Bronzeobjekten unterschiedlicher Art, vor allem zahlreichen Statuetten von untereinander abweichender Größe, die vom Format her etwa in Lararien passen würden. Die zehn Zentimeter lange Figur eines Hundes oder eines Wolfes besteht aus der sogenannten korinthischen Bronze, einer sehr qualitätvollen Legierung, Details sind vergoldet beziehungsweise versilbert. Obwohl leicht beschädigt und verbogen, ist die kleine Tierplastik von frappierender Ausdruckskraft. Vermutlich gehörte sie zu einer mehrfigurigen Jagddarstellung. – Forum antique de Bavay, musée archéologique du Département du Nord, Inv. 1969 Br 23 bzw. Inv. Biévelet 20. Die Redaktion dankt Pierre-Antoine Lamy (Bavay) für Unterstützung. – Foto Bibracte, Antoine Maillier.

Neue Forschungen zum Bronzeschatz durch das archäologische Museum von Bavay werden im Teil ›Rom und die Provinzen‹ besprochen.